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В минувшие выходные 
Пильнинский район посе-
тил епископ Лысковский и 
Лукояновский Силуан.

6 апреля задолго до начала бо-
гослужения в храме Святителя и 
Чудотворца Николая в р.п. Пильна 
стал собираться народ. О приез-
де владыки известил колоколь-
ный звон. У входа в храм епископа 
Силуана с букетом цветов и хле-
бом-солью встречали благочинный 
Пильнинского округа иерей Сергий 
Данилов и глава местного само-
управления района В.И. Козлов. 

Архиерейская служба началась с 
чина облачения архиерея сначала в 
мантию, затем в праздничные ризы. 
Всё это время хор исполнял соот-
ветствующие песнопения.

Затем епископ Силуан возгла-
вил Божественную литургию в день 
предпразднества Благовещения 
Прп. Марии Египетской. Ему сослу-
жили секретарь Лысковской епар-
хии протоиерей Андрей Самсонов, 
благочинный Пильнинского округа 
иерей Сергий Данилов и священ-
ник прихода в храме Святителя и 
Чудотворца Николая иерей Сергий 
Шубин. Многие в этот день смогли 

исповедоваться и причаститься. 
В заключение службы глава 

местного самоуправления района 
В.И. Козлов поблагодарил владыку 
Силуана за приезд на нашу землю 
и за совершённое богослужение, 
теплоту и радость общения, кото-
рую он подарил всем прихожанам 
церкви и попросил молиться за нас, 
за мир, и за то, чтобы Господь дал 
нам в этом году богатый урожай на 
полях, в огородах, а души людей на-
строить на добрые дела.

Обращаясь к прихожанам с про-
поведью, епископ Силуан отметил, 
что руководитель района правильно 

затронул в своей речи тему мира. В 
это неспокойное время мы должны, 
как никогда, молиться о мире, но 
самое главное, мир должен быть 
в душе каждого человека. Нельзя 
очернять свою душу завистью, оби-
дой, злобой, это не принесет добра, 
это посеет вражду. Недаром все 
священнослужители, благословляя 
прихожан, говорят: иди с миром, 
ведь это одна из первейших запове-
дей Господних. За стремление жить 
по заповедям Божиим, Господь каж-
дому воздаст по делам его и в этой 
жизни, и в будущей, поэтому важно 
ценить время и жить праведно и 
богоугодно, изучать Священное пи-
сание, Жития святых и учить этому 
своих детей и внуков, укрепляя в 
вере и доброте. А для этого непре-
менно надо открыть на пильнинской 
земле воскресную школу.

Владыка пожелал всем пильнин-
цам жить мирно, свято, безгрешно, 
не ослабевая в труде и молитве, и 
Господь поможет осуществить все 
богоугодные планы.

По словам тех, кто пришел в этот 
день в церковь, все они испытали 
праздник души, и высказали по-
желание, чтобы таких служб было 
больше.

Накануне, 5 апреля, епископ 
Силуан также возглавил Всенощное 
бдение в Приходе церкви во имя 
Иоанна Богослова в с. Каменка, а 
вечером 6 апреля в приходе церкви 
во имя Великомученика Дмитрия 
Солунского в с. М. Майдан.

Е. КОВАЛЕВА.

На снимках: во время служ-
бы в церкви во имя Святителя и 
Чудотворца Николая в р.п. Пильна.

Фото автора

Парламентский день 
в Сергаче

3 апреля в Сергачском районе состоял-
ся Парламентский день Законодательного 
Собрания. Одна из главных тем обсуждения – 
социально-экономическое развитие района.

Депутаты посетили Сергачскую ЦРБ и ознако-
мились  с организацией в районе системы оказа-
ния медицинской помощи. На данный момент в 
больнице работают 9 отделений, готовится к от-
крытию травматологический центр 2 уровня на 15 
коек и первично-сосудистое отделение на 24 кой-
ки. В рамках региональной программы модерни-
зации здравоохранения здесь отремонтировали 
хирургический корпус и инфекционное отделение, 
провели реконструкцию перинатального центра 
и оснастили его современным оборудованием. В 
частности, были приобретены 5 открытых реани-
мационных систем, которые позволяют вести кон-
троль за температурой кожи ребенка и обладают 
функцией подогрева, 2 аппарата искусственной 
вентиляции легких, фототерапевтическая система. 
В настоящее время перинатальный центр рассчи-
тан на 20 коек и обслуживает жителей Сергачского, 
Сеченовского, Пильнинского, Бутурлинского и 
Краснооктябрьского районов.

Особое внимание депутаты обратили на ка-
дровое обеспечение больницы. Дефицит спе-
циалистов - один из острейших вопросов, кото-
рый стоит перед руководством Сергачской ЦРБ. 
Укомплектованность кадрами сегодня составляет 
чуть более 50%.

- Нам нужны педиатры, рентгенологи, акушеры-
гинекологи, но, пожалуй, самый острый дефицит 
сегодня анестезиологов, реаниматологов и те-
рапевтов. В связи с этим у нас очень высокий ко-
эффициент совместительства, врачам приходит-
ся работать и в стационаре, и в приемном покое. 
Нагрузка очень высокая, но работа ведется и ква-
лифицированную медицинскую помощь получают 
все обратившиеся, - заявил Ринат Айсин.

Отметим, что за 2013 год средняя зарплата вра-
чей составила 31 697,4 рубля (рост 110,6%), сред-
него медицинского персонала – 15 452,1 рубля 
(рост 100,9%), младшего персонала – 7872,0 ру-
блей (рост 122,5%).

«По нашей оценке сегодня в отрасль здравоох-
ранения требуется порядка 50 специалистов. Наш 
район активно участвовал в программе привлече-
ния молодых специалистов на село, но в настоя-
щее время эта программа закончилась. В общей 
сложности к нам приехали на работу 67 человек. 
Отмечу, в основном, это специалисты в сфере куль-
туры, образования и спорта. Что касается здраво-
охранения, то работать по программе приехали 
всего 9 человек, что крайне мало. Поэтому обраща-
емся к органам законодательной и исполнительной 
власти помочь нам в решении вопроса», - отметил 
глава администрации Сергачского района Николай 
Субботин.

По окончании осмотра объектов и работы сек-
ции по социальным вопросам депутаты провели 
итоговое заседание по актуальным проблемам 
развития района. Как отметил заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Александр 
Табачников, есть необходимость реанимировать 
областную программу по привлечению молодых 
специалистов на село, но в конкретных районах и 
по отдельным специальностям. «В ходе осмотра 
больницы мы увидели современное дорогостоя-
щее оборудование, но работать на нем практиче-
ски некому. Поэтому совместно с министерством 
здравоохранения сегодня наметили определенные 
пути решения. Главная задача – добиться, чтобы  
люди могли получить качественную и своевремен-
ную медицинскую помощь вне зависимости от то-
го, где они проживают – в городе или на селе. Это 
обязанность и гарантия государства», - подчеркнул 
Александр Табачников.

В ходе Парламентского дня также прошли 
выездные заседания профильных комитетов 
Законодательного Собрания. На совещаниях рас-
сматривались актуальные вопросы в сфере мест-
ного самоуправления, развития агропромышленно-
го комплекса района. 

Кроме того, для жителей района в этот день бы-
ли организованы бесплатные юридические кон-
сультации, а депутат Законодательного Собрания 
Дмитрий Малухин провел прием граждан по лич-
ным вопросам.

В. НИКОЛАЕВА.

УточнениеУточнение
11 апреля 2014 года   начальник управления 

по организационно-правовым, кадровым во-
просам и работе с ОМСУ поселений админи-
страции Пильнинского муниципального района 
Нижегородской области 

Абдулганиева Надиря Абдулбяровна про-
ведет личный прием граждан. Прием начнется 
в 10:00 по адресу р.п.Пильна, ул. Урицкого, дом 12, 
кабинет 14. 

МЕСЯЧНИК ПО БЕЗОПАСНОСТИ МЕСЯЧНИК ПО БЕЗОПАСНОСТИ 
ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ ПРОДЛЕНДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ ПРОДЛЕН

В рамках месячника безопасности дорожного движения, 
стартовавшего 3 марта 2014 года, в Пильнинском районе 
проведено 35 мероприятий, в которых приняло участие 1337 
человек.

В ходе проведения месячника сотрудниками Госавтоинспекции 
района были проведены акции по безопасности дорожного дви-
жения с участием членов общественного совета при МО МВД 
России «Пильнинский», школьников.

Полицейскими организовано распространение тематических 
печатных материалов о проведении месячника на носителях на-
ружной рекламы, на стендах в органах внутренних дел, школах, 
детских садах, а также среди участников дорожного движения.

За четыре недели месячника сотрудники Госавтоинспекции 
выявили 16 водителей, управлявших транспортным средством в 
состоянии опьянения; без права управления – 11; с нарушением 
правил перевозки детей – 1.

Вместе с тем с начала 2014 года ситуация в сфере обеспе-
чения безопасности дорожного движения продолжает оста-
ваться сложной. По состоянию на 28 марта, рост числа ДТП по 
Нижегородской области составляет 14,3%, погибших в них участ-
ников движения – 11,5%, а раненных – 18,9%.

Согласно прогнозу оценочных показателей, неудовлетвори-
тельно оценивается деятельность по обеспечению безопасности 
дорожного движения в нашем районе.

В целях стабилизации обстановки в сфере обеспечения без-
опасности дорожного движения месячник продлен до 1 мая 2014 
года. 

А. ПОМЧАЛОВ,
и.о. начальника ОГИБДД МО МВД России «Пильнинский», 

старший лейтенант полиции.

С МИРОМ В ДУШЕС МИРОМ В ДУШЕ
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27 марта 1994 года состоялись первые выборы в Законодатель-
ное Собрание Нижегородской области, сменившее областной Совет 
народных депутатов. Принятая 12 декабря 1993 года Конституция РФ 
впервые за всю историю страны предоставила регионам право осу-
ществлять собственное правовое регулирование, включая принятие 
законов. 

С начала работы Законодательного Собрания было принято более 
1800 законов и более 8 тысяч постановлений Законодательного Со-
брания, регулирующих отношения во всех сферах общественной, эко-
номической и социальной жизни региона. Среди наиболее значимых - 
закон о ветеранах труда Нижегородской области,  о бесплатном предо-
ставлении многодетным семьям в собственность земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства,  о региональном ма-
теринском капитале, законодательной инициативе граждан.

В четверг, 27 марта в Гербовом зале Нижегородской ярмарки состо-
ялось торжественное мероприятие, посвященное 20-летию Законода-
тельного Собрания. 

В нем приняли участие представители обеих палат Федерального 
Собрания, Правительства Нижегородской области, исполнительной 
власти, местного самоуправления и ведущих региональных СМИ, де-
путаты всех пяти созывов Законодательного Собрания.

В рамках празднования состоялось награждение лучших представи-
телей депутатского корпуса пяти созывов государственными награда-
ми. Среди них – Валерий Александрович Антипов, получивший Почет-
ную грамоту Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации.

«За два десятка лет мы намного продвинулись вперед и в наших 
собственных дискуссиях, и в диалоге с населением. Значительно вы-
рос уровень доверия к депутатам, возрастает их роль в обществе, 
власть становится более понятной и открытой. Мы смогли зафиксиро-
вать наши успехи в виде конкретных путей решения насущных задач и 
с помощью законодательных инициатив.

Я являлся одним из инициаторов закона, устанавливающего зва-
ние «Ветеран труда Нижегородской области». Он стал результатом со-
вместной работы депутатов и П равительства области. Тем самым были 
официально признаны заслуги многих нижегородцев, которые внесли 
значительный вклад в развитие родного края. На протяжении двух лет 
я возглавлял рабочую группу по защите интересов вкладчиков и доль-
щиков. Итогом работы стали изменения в областное законодатель-
ство, которые значительно повысили уровень защиты дольщиков, и 
нашли стимулы достройки проблемных домов.

Также мною был разработан и реализован целый ряд социальных 
проектов. В их числе «Здоровый взгляд», предусматривающий бес-
платные офтальмологические консультации для жителей отдаленных 
районов области. За 5 лет работы проекта их получили 49 тысяч че-
ловек, 296 пенсионерам была оказана помощь в проведении опера-
ций. На протяжении трех лет в регионе проходил фестиваль творче-
ства старшего поколения «Нам года не беда, коль душа молода». В 
нем приняли участие около 40 тысяч пенсионеров из Нижегородской 
области. Проект «Юность комсомольская моя» был посвящен 95-ле-
тию ВЛКСМ. В 2013 году его участниками стали 20 тысяч комсомоль-
цев всех поколений. 

Уверен, что депутаты всех созывов по праву гордятся тем, что бы-
ли избраны в областной парламент, и искренне надеюсь, что опираясь 
на богатое наследие, нынешнее и будущее поколение парламентариев 
будет чтить историю достижений, которые дались очень непросто», - 
считает депутат Законодательного Собрания Валерий Антипов.

Член областного парламента Владимир Шанин также отметил, что за 
20 лет была сформирована объемная и качественная законодательная 
база, по которой живет и развивается Нижегородская область. 

«Юбилей – это хороший повод, чтобы осмыслить накопленный 
опыт, подвести итоги и наметить перспективы. История законодатель-
ной ветви власти Нижегородской области – неотъемлемая часть жизни 
региона. Этот период насыщен множеством значимых для общества 
событий, масштабных преобразований и реформ. 

Отрадно, что Законодательное Собрание Нижегородской области 
откликается на события, происходящие в стране и в мире. На послед-
нем заседании фракции «Единая Россия» мы выразили единодушное 
желание принять участие в перечислении денежных средств, а также 
в сборе гуманитарной помощи для республики Крым, который вскоре 
стартует в каждом районе области.

Также было принято решение провести в школах региона в апреле 
2014 года открытый урок «Мы вместе», посвященный воссоединению 
Крыма с Россией. Мы постараемся доступно рассказать школьникам 
о том, что происходят сегодня на Украине, в Крыму и в России. Разъ-
ясним ту позицию, которую занял Президент нашей страны Владимир 
Путин по присоединению Крыма к Российской Федерации. Расскажем, 
как и в каких условиях принималось это важное решение, и ответим на 
все вопросы ребят. Ведь вхождение Крыма в Россию – это поистине 
историческое событие, которое коснулось каждого гражданина нашей 
страны», - сказал Владимир Шанин.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ - 20 ЛЕТЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ - 20 ЛЕТ

ИДУТ ОТЧЕТЫИДУТ ОТЧЕТЫ

28 марта члены СПК 
«Красная гора» собра-
лись не только для того, 
чтобы услышать отчет о 
деятельности хозяйства 
за прошлый год, но и вы-
брать главу кооперати-
ва,  членов правления  и 
наблюдательного совета, 
утвердить годовой отчет 
и бухгалтерский баланс  
и план хозяйственно-эко-
номического развития 
хозяйства 
на 2014 г.  В проведе-
нии отчетно-выборного 
собрания принял уча-
стие начальник управле-
ния сельского хозяйства 
Пильнинского муници-
пального района П. Н. 
Лиганов.  

С отчетом о проделанной 
работе выступил председа-
тель СПК Д. Ю. Липатов. В 
целом для хозяйства про-
шлый год был неплохим, и 
результаты по нему были на-
много выше прошлогодних 
практически по всем пока-
зателям, особенно по произ-
водству зерна и молока.  Он 
отметил, что все эти достиже-
ния стали возможны благода-
ря тому, что на сегодняшний 
день в хозяйстве сложился 
сплоченный коллектив, кото-
рому по плечу решение мно-
гих задач. 

Что касается конкретных 
результатов, то в растение-
водстве удалось намолотить 
2758 тонн зерна. Конечно, 
повлиял некачественный сев 
озимых осенью 2012 года и, 
как следствие, урожай ози-
мой пшеницы получился сла-
бым, зато неплохие резуль-
таты дали яровые культуры. 
Средняя урожайность соста-
вила 22 ц/га.  В сжатые сро-
ки были проведены весенние 
полевые работы, часть посе-
вов засевали элитными семе-
нами. Что касается семенно-
го фонда, то у хозяйства есть 
ежегодный страховой запас, 
который позволяет не боять-
ся непредвиденных ситуаций. 
В текущем году были приоб-
ретены семена вики, гороха и 
овса, что улучшит репродук-
цию  семян. 

Работа в растениеводстве 
напрямую зависит от погод-
ных условий, и в прошлом го-
ду из-за затяжных дождей не 
удалось провести в нормаль-
ном режиме сев озимой пше-
ницы, и хороших  результа-
тов по ней в этом году опять 

ждать не приходится, всего 
же озимые заняли площадь 
в 495 га. Во время уборочной 
кампании хорошо потрудился 
коллектив надежных комбай-
неров, шоферов, работников 
тока и складских помещений.  
А с техникой были пробле-
мы, трактора Т-150 практиче-
ски выработали свой ресурс, 
а МТЗ-1221 просто не справ-
ляется с культивацией почвы 
в большом объеме. Полегче 
стало со вспашкой зяби по-
сле приобретения трактора 
«Кейси» и оборотного плу-
га, но  дожди не позволили 
выполнить план по этому ви-
ду работ в полном объеме – 
трактора тонули в поле. 

С прибавкой поголовья 
КРС в хозяйстве изменили 
подход к заготовке кормов. 
Был увеличен кормовой клин, 
в том числе кукуруза соста-
вила 80 га, и 204 га было по-
сеяно однолетних трав. В це-
лом по хозяйству заготовле-
но 29, 5 центнера кормовых 
единиц на условную голову 
скота. 

Приобретение самоходного 
кормоуборочного комбайна 
«Полесье»  позволило увели-
чить объемы заготовки соч-
ных кормов и улучшить их ка-
чество. На будущее в расте-
ниеводстве необходимо улуч-
шить культуру земледелия, 
уделяя особое внимание  ка-
честву обработки почвы. 

По итогам работы в этой  
отрасли Д. Ю. Липатов отме-
тил следующих работников: 
А. Н. Соганова, А. В. Демен-
тьева (водителя) и А. В. Де-

ментьева (механизатора),  
Н. В. Миронова, Д. В. Истоми-
на, В. В. Ханявина, Ю. А. Де-
мидова, С. А. Дементьева, 
В. И. Уленкова, Ю. В. Де-
рябина,  Е. В. Дементьева, 
С. А. Соганова и В. В. Купри-
янову, а также В. Н. Коннова, 
Е. Н. Любаева, Ю. Ю. Деми-
дова, А. Н. Балдина, Т. И. Ми-
ронову и М. Б, Дементьеву. 
Это механизаторы, шофера, 
комбайнеры, работники тока 
и складов, все те, благодаря 
кому были проведены  поле-
вые работы. 

Следующая отрасль, кото-
рой занимаются в хозяйстве, 
– это животноводство. Так, 
на первое января текущего 
года в хозяйстве содержит-
ся 809 голов КРС, в том чис-
ле 310 коров. В последние го-
ды в этой отрасли произош-
ли значительные изменения 
в лучшую сторону, но есть и 
проблемы, которые в первую 
очередь связаны с нехват-
кой денежных средств, по-
этому приходится ограничи-
ваться текущим мелким ре-
монтом, и в экстренных слу-
чаях   изыскивать дополни-
тельные средства на устра-
нение более серьезных  поло-
мок, но это не мешает хозяй-
ству  двигаться вперед.  Так, 
за отчетный период вало-
вое производство и реализа-
ция молока  составили 1258 
тонн, реализация мяса – 54 
тонны, это не намного боль-
ше прошлогоднего. В послед-
нее время заниматься про-
изводством мяса становит-
ся невыгодно, так как име-

ются проблемы с его сбытом. 
В целом, зимовка проходит 

нормально, кормов в достат-
ке, с помощью миксера про-
изводится их балансировка, 
добавляются все необходи-
мые микроэлементы. В этом 
году из первотелок была 
сформирована новая группа, 
которая дает уже сейчас не-
плохой результат по произ-
водству молока. 

Д. Ю. Липатов выразил 
особую благодарность работ-
никам отрасли животновод-
ства за то, что они сохрани-
ли производство молока на 
неплохом уровне. Отметил 
он и операторов машинно-
го доения, добившихся наи-
лучших результатов, это  Н. 
М. Кузнецова,  Т. А. Клейме-
нова, Л. В. Демидова. Среди 
пастухов дойного стада были 
отмечены С. В. Панфетов и 
В. И. Ильин. 

На этот год поставлена за-
дача увеличения производ-
ства молока, чтобы оправ-
дать кредиты, которые были 
привлечены для реконструк-
ции дворов и приобретения 
новой техники. 

Наблюдательный совет, ко-
торый занимался проверкой 
финансово-хозяйственной 
деятельности СПК за 2013 
год, нарушений не выявил. 
Были выбраны члены про-
фкома, и единогласно приня-
ты баланс и план хозяйствен-
но-экономической деятельно-
сти  СПК на текущий год. 

Единогласно председате-
лем хозяйства на следующие 
пять лет был вновь выбран 
Д. Ю. Липатов, который воз-
главляет его уже на протяже-
нии 10 лет. 

П. Н. Лиганов пожелал хо-
зяйству применять в своей 
работе современные техно-
логии и идти по дальнейшему 
пути развития. 

В целом, деятельность 
правления СПК была призна-
на удовлетворительной. 

В этот день благодарствен-
ными письмами и денежны-
ми премиями были отмечены 
труженики СПК, проявившие 
наибольшее усердие в рабо-
те и добившиеся хороших ре-
зультатов в производствен-
ной деятельности. 

Э. ТАРЛЫКОВА
На снимке: председатель 

СПК «Красная Гора» Д. Ю. Ли-
патов вручает грамоту Н. Г. Да-
ниловой, оператору по дора-
щиванию телят.

Фото автора

ПОТЕНЦИАЛ У ХОЗЯЙСТВА ЕСТЬПОТЕНЦИАЛ У ХОЗЯЙСТВА ЕСТЬ

Уровень доверия к депутатам возрастаетУровень доверия к депутатам возрастает
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НОВОЕ НОВОЕ 
В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕВ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

СПЕЦОЦЕНКА 
УСЛОВИЙ ТРУДА 

ВМЕСТО АТТЕСТАЦИИ 
РАБОЧИХ МЕСТ

С началом 2014 года произошли значитель-
ные изменения в трудовом законодательстве, 
которые касаются регулирования вопросов 
охраны труда, предоставления работникам га-
рантий и компенсаций за работу во вредных и 
опасных условиях. 1 января вступили в силу два 
федеральных закона от 28.12.2013: № 426-ФЗ
“О специальной оценке условий труда” и 
№ 421-ФЗ “О внесении изменений в отдельные 
законодательные акты РФ в связи с принятием 
Федерального закона о специальной оценке ус-
ловий труда” (так называемый закон-спутник к 
предыдущему ФЗ).

С введением в действие этих законов аттеста-
ция рабочих мест по условиям труда заменяется 
процедурой специальной оценки условий труда 
(далее по тексту - СОУТ). 

ЦЕЛИ ИЗМЕНЕНИЙ
Процедура СОУТ призвана стать универсаль-

ным инструментом для перехода от формаль-
ного подхода к предоставлению гарантий и ком-
пенсаций, основанного на положениях указан-
ных Списков, к подходу, учитывающему только 
фактическое воздействие на организм работника 
вредных и опасных факторов производственной 
среды и трудового процесса. Это должно обе-
спечить максимально объективное решение 
вопроса о том, необходимы ли компенсации за 
работу под воздействием вредных и опасных 
производственных факторов, стимулировать ра-
ботодателей вкладывать средства в улучшение 
условий труда, в охрану труда, в том числе для 
того, чтобы освободиться от дополнительных 
страховых взносов.

С вступлением в силу ФЗ № 421 (закона-спут-
ника к ФЗ о СОУТ) все упоминания в ТК РФ про-
цедуры аттестации рабочих мест заменены про-
цедурой СОУТ. 

ПЕРЕХОДНЫЙ ПЕРИОД
ФЗ о СОУТ содержит ряд переходных положе-

ний, в соответствии с которыми сохраняется воз-
можность применять результаты проведенной 
ранее аттестации рабочих мест по условиям тру-
да. В соответствии с ч. 4 ст. 27 ФЗ о СОУТ, если 
до дня вступления в силу данного ФЗ те или иные 
рабочие места прошли процедуру аттестации ра-
бочих мест по условиям труда, в отношении та-
ких рабочих мест СОУТ может не проводиться в 
течение пяти лет со дня завершения аттестации 
(кроме случаев, специально предусмотренных 
ФЗ о СОУТ). Результаты аттестации рабочих мест 
в течение указанного периода применяются в тех 
же целях, что и результаты СОУТ.

В связи с этим у профсоюзов возникают се-
рьезные опасения. Ведь работодатели получают 
инструмент, позволяющий им существенно эко-
номить на оплате труда работников вредных про-
изводств. Не секрет, что в процессе аттестации 
рабочих мест часто возникали конфликты по по-
воду достоверности тех или иных исследований 
и замеров уровней вредных и опасных факторов 
и последующего снижения либо отмены ком-
пенсаций работникам. Возможно ли избежать 
подобного с введением СОУТ? Это покажет прак-
тика. Пока лишь можно констатировать, что ФЗ 
о СОУТ ужесточает требования к организациям, 
проводящим спецоценку, и к их экспертам. А за-
кон-спутник к ФЗ о СОУТ вносит значительные 
изменения и дополнения в КоАП РФ, ужесточая 
ответственность за фальсификации и недосто-
верные измерения. Все эти меры направлены на 
предотвращение нарушений в ходе СОУТ.

Ответственность работодателя за нарушения 
в области охраны труда.

Кодекс об административных правонарушени-
ях (КоАП), с 01.01.2014

Статья 5.27. Нарушение законодательства о 
труде и об охране труда.

1.  Нарушение государственных нормативных 
требований охраны труда, содержащихся в фе-
деральных законах и иных нормативных право-
вых актах Российской Федерации.

Наложение административного штрафа от 
одной тысячи до пяти тысяч рублей, на юриди-
ческих лиц - от тридцати тысяч до пятидесяти 
тысяч рублей.

Штраф за непроведение специальной оценки 
условий труда.

2. Нарушение работодателем установленного 
порядка проведения спецоценки условий труда 
на рабочих местах либо ее непроведение.

Наложение административного штрафа на 
должностных лиц в размере от 5 тысяч до 10 ты-
сяч рублей, на юридических лиц - от шестидеся-
ти тысяч до восьмидесяти тысяч рублей.

3. Допуск сотрудников к исполнению ими 
трудовых обязанностей без прохождения обя-
зательных предварительных и периодических 
медицинских осмотров.

Должностные лица - от 10 тысяч до 20 тысяч 
рублей, юридические лица - от 80 тысяч до 100 
тысяч рублей.

4. Допуск к работе лица, не прошедшего в 
установленном порядке обучение и проверку 
знания требований охраны труда  (15-25 тысяч 
рублей и 110-130 тысяч рублей).

5. Необеспечение работников средствами 
индивидуальной защиты (20-30 тысяч рублей и 
130-150 тысяч рублей).

6. Несоблюдение государственных норматив-
ных требований охраны труда по обеспечению 
безопасности работников при эксплуатации зда-
ний, сооружений, оборудования и пр. (5-10 тысяч 
рублей и 50-70 тысяч рублей).

7. Нарушение государственных нормативных 
требований охраны труда, содержащихся в фе-
деральных законах и иных нормативных право-
вых актах Российской Федерации, лицом, ранее 
подвергнутым административному наказанию за 
аналогичное административное правонарушение 
(30-40 тысяч рублей и 100-200  тысяч рублей).

Несмотря на то, что ФЗ о СОУТ вступил в си-
лу, в настоящее время провести ее невозможно 
- отсутствует ряд предусмотренных данным ФЗ 
методик, связанных с измерениями. Методики 
находятся в стадии разработки и должны быть 
приняты в ближайшее время. До их принятия ор-
ганизации-работодатели могут проводить под-
готовительные мероприятия к проведению СОУТ. 

В. МОКРОПОЛОВ,
Зав .сектором труда и муниципальной службы.


